
El presidente de 
Iberdrola, Ignacio 
Sánchez Galán, explicará 
hoy con detalle al 
lehendakari Urkullu las 
características de la 
operación  

BILBAO. Parecía una OPA fulgu-
rante y no lo ha sido. En otros mo-
mentos se dio a entender que era 
una negociación que ya estaba muy 
madura y a la que solo era necesa-
rio ponerle la guinda. A mediados 
de la pasada semana, incluso, mu-
chos la dieron por cerrada. Y lo cier-
to es que dentro de Gamesa prácti-
camente toda la plantilla da por he-

cho que habrá matrimonio con Sie-
mens. Pero quince días después de 
anunciarse «la existencia de con-
versaciones», todo el mundo anda 
despistado. El mercado bursátil, el 
primero. ¿Habrá boda entre Sie-
mens y Gamesa? Nadie lo sabe y, 
mientras tanto, el presidente de 
Iberdrola, Ignacio Sánchez Galán 
–la eléctrica es el accionista de re-
ferencia de Gamesa y controla el 
20% de las acciones– se reunirá hoy 
con el lehendakari, Iñigo Urkullu, 
con la consejera de Desarrollo Eco-
nómico, Arantxa Tapia, y con el ti-
tular de Hacienda, Ricardo Gatza-
gaetxebarria.  

Todo apunta a que Sánchez Ga-
lán reiterará el mensaje informal 
que transmitió a Urkullu en un re-
ciente encuentro oficioso, con mo-
tivo de la entrega de los premios de 
la Fundación Sabino Arana. Iberdro-
la cree que esta fusión puede ser 
buena para el conjunto de la indus-
tria vasca, aunque hay razones para 
pensar todo lo contrario. En la ac-
tualidad, Gamesa compra a provee-
dores vascos muchos componen-

tes que Siemens también fabrica. 
Fue el pasado 29 de enero cuan-

do la Prensa desveló que la multi-
nacional Siemens había contrata-
do los servicios del Deutsche Bank 
para hacerse con el control de Ga-
mesa. El efecto inmediato fue un 
subidón bursátil, que colocó los tí-
tulos de la firma por encima de los 
17 euros, porque el mercado inter-
pretó que aquello iba en serio y que 
la multinacional alemana estaría 
obligada a pagar una prima intere-
sante para seducir a los accionistas 
de la compañía vasca. Lo cierto es 
que ya desde el primer momento 
Gamesa no engañó a nadie y tras-
mitió que la filtración se había pro-
ducido «demasiado pronto», cuan-
do las conversaciones estaban aún 
en una fase «muy inicial», poco más 
que una exploración, y que había 
que tomarse las cosas con cierta cal-
ma. Quizá sea esto lo que justifi-
que que hayan pasado tantos días 
desde que se hizo público el inte-
rés por este matrimonio sin que 
existan señales claras sobre la fir-
ma de un principio de acuerdo o de 

un ‘ahí te quedas’. 
El martes de la pasada semana se 

extendió el rumor de que todo es-
taba visto para sentencia, lo que 
provocó un nuevo recalentón del 
valor de Gamesa en Bolsa, después 
de haber experimentado una lige-
ra caída en las jornadas preceden-
tes. En parte porque se alejaba ya 
entonces la idea de que todo esto 
se iba a sustanciar en una OPA y, 
también, porque muchos gestores 
de patrimonios están aconsejando 
a sus clientes cerrar la posición. El 
recorrido de la acción ha sido ex-
traordinariamente bueno en los dos 
últimos años y se justifica una re-
cogida de beneficios para colocar la 
ficha de la apuesta en otro sitio. 

Muchos rumores 
El hueco que deja la información 
rigurosa se llena siempre de rumo-
res, de ahí que circulan a docenas 
en torno a las dificultades que tie-
ne en este momento esa negocia-
ción entre Siemens y Gamesa para 
convertirse en acuerdo. Parece cla-
ro que la propuesta es hacer una fu-

sión, de tal forma que sería Game-
sa la que absorbería los activos eó-
licos de Siemens mediante una am-
pliación de capital. Dado que la to-
talidad de las nuevas acciones iría 
a manos de Siemens y que la firma 
alemana tendría en torno al 60% de 
los títulos de la sociedad resultan-
te, la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores tiene mucho que 
decir aquí. Y, apuntan algunas fuen-
tes, sería en este punto en el que 
está atascada la operación, ya que 
la CNVM tendría que aceptar que 
el interés industrial de la operación 
exime al socio mayoritario –en este 
caso Siemens– de lanzar una OPA. 
En los últimos tiempos se ha ex-
tendido la tesis de que la CNMV 
–que quizá esté considerando el 
asunto en formato consulta previa– 
es especialmente lenta en sus mo-
vimientos. Incluso en los que tie-
nen carácter de mera consulta. 

Mientras tanto, las instituciones 
vascas repiten un mensaje que se 
han aprendido de carrerilla. Si la 
compañía mantiene en Euskadi su 
sede social, su actividad industrial, 
el control del I+D –que en realidad 
Gamesa tiene en Navarra– y se com-
promete a mantener a los provee-
dores y ejercer como empresa trac-
tora, el hipotético matrimonio re-
cibirá las bendiciones del Gobier-
no vasco y también de la Diputa-
ción de Bizkaia.

Gamesa y Siemens despistan al mercado 
con su dilatada negociación de fusión
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La empresa petrolera 
desarrollará un proyecto 
que busca la mejora de la 
eficiencia de los motores 
y estudia ampliar su 
colaboración a 
otros ámbitos 

:: M. A. 

BILBAO. El diputado general de 
Bizkaia, Unai Rementeria, declaró 
hace ya algunos meses que la crea-
ción del Centro de Inteligencia de 
la Energía –el EIC– era uno de los 
«proyectos clave» de la legislatura, 
y ayer el Ejecutivo foral consiguió 
poner una especie de primera pie-

dra virtual en esta iniciativa. El pro-
pio Rementeria y el presidente de 
Petronor, Emiliano López Atxurra, 
firmaron un acuerdo de colabora-
ción que tendrá una duración ini-
cial de un año. La empresa petrole-
ra desarrollará así un proyecto de in-
vestigación que persigue la mejora 
de la eficiencia de los vehículos y al 

que el grupo Repsol dedicará un to-
tal de 7 millones de euros. 

Pero el acuerdo y su presentación 
tuvo más de respaldo moral de la 
empresa petrolera a la Diputación 
que de un proyecto matizado y con 
perfiles claros. La compañía no con-
cretó qué parte de esa financiación 
corresponderá a Petronor y qué par-
te al grupo Repsol y, menos aún, si 
el trabajo se desarrollará en Bizkaia 
o en su centro corporativo de Inves-
tigación y Desarrollo, localizado en 
el municipio madrileño de Mósto-
les. De ahí que la firma de ayer, más 
que un compromiso cerrado, hay 
que entenderla como un apoyo casi 

simbólico del grupo Repsol a la ini-
ciativa desplegada por Rementeria. 
Algo así como dar un primer paso 
para que otras grandes compañías 
se animen a transmitir señales en 
la misma longitud de onda. 

Iniciativa compleja 
La iniciativa de la Diputación tiene 
una base lógica, pero una enorme 
dificultad en su proceso de gesta-
ción. Bizkaia es un polo de concen-
tración de un buen número de em-
presas, grandes y medianas, ligadas 
a la industria energética. Tanto en 
la vertiente de la generación y la dis-
tribución eléctrica como en el mun-
do de los hidrocarburos, este terri-
torio tiene una posición destacada, 
de ahí que resulte lógico que la Di-
putación piense también en gene-
rar masa crítica en el I+D del sector. 
En la práctica, iniciar un camino si-
milar al que se recorrió en la pasada 
legislatura con el AIC del automó-
vil. Pero, de la misma forma, a la Di-
putación no le va a resultar fácil que 
las empresas desvíen a un centro 
concreto de nueva creación sus tra-
bajos de I+D. 

Rementeria recordó ayer que su 
Ejecutivo está dispuesto a movili-
zar 15 millones de euros en estos 
cuatro años para la iniciativa, que 
quiere centrarse en las áreas de «mo-
vilidad sostenible, gas y petróleo y 
electricidad».

Petronor y la Diputación de Bizkaia 
impulsan el Centro de la Energía

El presidente de Petronor, en el centro, junto a directivos de la firma, el diputado general, Unai Rementeria, e Imanol Pradales. :: F. GÓMEZ

Presupuesto 

El Ejecutivo foral está 
dispuesto a destinar  
15 millones de euros  
al proyecto en 
esta legislatura
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